## Sehr geehrte Leserin, sehr geehrter Leser!



Das Landesjugendreferat des Landes Steiermark setzt sich dafür ein, dass Jugendliche in einer förderlichen Umgebung Identitäten entwickeln, wahrnehmen und leben können, dabei ihre Verantwortung erkennen und kritische Entscheidungskompetenzen erwerben können. Jugendliche sollen die Chance haben, ihre Sehnsüchte zulassen zu können, ohne sie zwingend in Anspruch an die Mitwelt zu formulieren. Wir sehen die seelische Gesundheit von Kindern und Jugendlichen als grundlegendes Anliegen der Jugendarbeit.

Der vorliegende Bericht soll zeigen, wie vielfältig Jugendarbeit ist, wie viele Bemühungen zu unterschiedlichsten Themen laufen und wie wertvoll gesellschaftliche Rahmenbedingungen für ein Wohlbefinden von jungen Menschen sein können.

Ganz deutlich zeigt unser Jugendbericht 06/07 auf, wie sehr sich dieses Land, vertreten durch unterschiedlichste Verantwortliche, um steirische Jugendliche sorgt.

Ganz deutlich wird, wie sehr diese Jugend die Geschicke dieses Landes schon selbst mit in die Hand nimmt.

Ganz deutlich wird aber auch, dass man im Jugendbereich nie "fertig wird", der Jugend Platz und Raum einzurichten, in dem sie, angeleitet oder selbsttätig, das Leben ausprobieren und ausloten darf ...

Mag. Jutta Petz Leiterin des Landesjugendreferates

## Landesjugendreferat

Tätigkeitsfelder und Hintergrundarbeit

Fördermanagement
Kofinanzierung
Jugendforschung
Antidemokratische Strömungen
Nachmittagsbetreuung
Partizipation
Aus- und Weiterbildung
Internationale Jugendkontakte
Jugendkultur

## Projekte und Aktionen

Tag der außerschulischen

Öffentlichkeitsarbeit Bezirksjugendmanagement

Jugendforum

Jugendarbeit
Jugendlandtag
BerufsschulsprecherInnentagung
Ferienaktion/FerienbetreuerInnen
Jugend übersetzt
Kinder- und Jugendliteraturpreis
Redewettbewerb
Präsentationswettbewerb
Schach
Wertstatt
Theater
Jugendsingen

## Kooperationen

Waldlauf der Jugend

Partner Fachabteilung

Jugendtour